

会 議 録

全部記録 要点記録

1 会議名	第4回姫路市スポーツ推進計画検討懇話会
2 開催日時	平成27年4月30日（木曜日） 午後1時30分～午後3時56分
3 開催場所	姫路市役所10階 第3会議室
4 出席者又は欠席者名	別紙1の通り
5 傍聴の可否及び傍聴人数	傍聴可、傍聴なし
6 議題又は案件及び結論等	<ol style="list-style-type: none">1 開会2 説明・審議3 その他4 閉会
7 会議の全部内容又は進行記録	詳細については別紙2参照

姫路市スポーツ推進計画検討懇話会委員名簿

(50音順、敬称略)

区 分	氏 名	肩書き等
会長	末井 健作	兵庫県立大学名誉教授
委員	朝田 眞司	姫路市小学校体育連盟副会長
	尼子 尚公	姫路市中学校体育連盟副会長
	沖 智美	公募市民
	小田 美佐子	姫路市立幼稚園推進連盟会長
※欠席	小林 弘子	特定非営利活動法人 姫路市身体障害者福祉協会 副理事長
	生田 義孝	兵庫県高等学校体育連盟西播支部理事長
	高寄 俊秀	姫路市体育協会副会長
※欠席	西本 眞造	姫路市議会厚生委員会委員長
※欠席	平井 康允	姫路市スポーツ推進委員会会長
	南 良樹	公募市民
	吉田 裕康	姫路商工会議所専務理事

別紙 2

事務局	1 開会 (14:00)
	2 説明・審議
	(1) スポーツ推進計画 (素案) について
	(2) 各委員の意見
開会	13:30
局長挨拶	
会長挨拶	
事務局説明	13:32
	(1) スポーツ推進計画 (素案) について
	14:35
会長	事務局から説明がありました。皆様のご意見をお願い致します。
委員	<p>全体的によくまとまっている。推進していくことが難しい。</p> <p>施設面一つとっても、市民が気軽に使える施設が求められる。全国大会を開催するとなると大規模施設も必要。特にプールは大変だろう。</p> <p>マラソンについては、フルマラソンの申し込みが3倍、5kmの部は1時間で定員に達した。一般ボランティア4,500名、医療ボランティア350名、沿道の市民の応援は膨大な数であった。姫路市にはそういった力がある。その力を頼りにこれから進めてもらいたい。ぜひ成功させてもらいたい。</p>
事務局	<p>確かに推進していくのは難しい。まず基本となる計画が必要で、一つの指針となる。これから一つ一つ優先順位をつけて行いたい、困難が多くあると認識している。</p>
委員	<p>計画に地域経済の活性化を盛り込んでいただきありがたく思っている。女子サッカーのASハリマアルビオンについては、昼間は仕事、夜はサッカーの練習をしている。商工会議所においても応援していきたい。</p> <p>ムエタイとキックボクシング、ボクシングで活躍されている姫路出身の選手もいる。このような世界で活躍する選手の支援やPRをお願いしたい。</p> <p>オリンピック合宿誘致は間に合うのか。一過性にならないよう絞り込みが必要</p>

ではないか。早急に競技種目の絞り込み等、進める必要がある。

7市8町広域、スポーツツーリズムも含め、播磨全域でスポーツの活性化を図れると良い。

事務局

オリンピックは未定。現在都道府県単位で進められている。既存施設を活用する形となる。本市は県立武道館、中央体育館、ルネス花北を候補に上げている。施設を新設しての誘致は困難だろう。

スポーツ都市については広域的には難しい。今後の課題になる。まずはPRから始めたい。

委員

プロスポーツの応援は地域間の醸成にも役立つ。

会長

2017年に日本スポーツマスターズ、2020年に東京オリンピック・パラリンピック、2021年に関西ワールドマスターズの開催を控えている。切れ目のない取り組みが必要であるが何か予定は立てているか。

事務局

2017年開催の日本スポーツマスターズでは、軟式野球、空手、バドミントンの3種目が姫路で開催される。そして、2021年には関西ワールドマスターズが開催される。今後、県が中心となるが、オリンピック同様積極的に誘致したい。

会長

できることから進めていただきたい。

委員

小学校は競技スポーツでなく、誰もが取り組めるものを行っている。子どもの体力向上について、小学校教育でどう取り組むのか問題となっている。

新たな取り組みは現在の教育課程では難しいと考えており、今行っているマラソン大会、縄跳び大会等の充実を図りたい。

様々な特徴を持った子どもがいる。競技に参加できない障害児もいるが、一緒にやろうと取り組んでいる。楽しみながら誰もが取り組める運動を取り入れた授業を務めている。

楽しみながら、豊かなスポーツライフを楽しむことを進め、スポーツをしたいという気持ちを高めたい。施設面でお願いすることもあろうかと思う。

会長	<p>多様な子どもがいる。施設面での要望もあり、関係部署との連携も必要だろう。</p>
委員	<p>部活の兼ね合いが難しい。施設の調整が必要。</p> <p>文化面については、文化センターではなく近隣の施設に様々なイベントが流れているように感じている。マナーの悪さも指摘されているようだ。体育、文化両面で起こっているの、それらの改善に取り組む必要があるのでは。</p> <p>野球で言えば、松本市、鳥取市等、姉妹都市の甲子園出場校を呼んで大会を開催してみてもどうか。</p> <p>会場、遊具、器具が少ない。誰でも使える物があってもいい。シャワールームやロッカールームがあってもいいのでは。</p> <p>観光地を活かしたウォーキングやジョギングマップもあれば参加者も増えて良いのでは。着替えてウォーキングをしてもらうのも良い。ツーデーマーチ等成功例を参考に姫路の特色を活かしたものにしてみてもは。</p> <p>また、スポーツ推進委員に地域差がある。研修の充実が必要では。</p>
課長	<p>姉妹都市交流はいいと思う。シャワー等は管理が大変であるが有意義かと思う。城周りを活かしたジョギングやウォーキングのパンフレットを考えてもいい。</p>
委員	<p>どれも大事。これだけ行うのは大変だと思う。お年寄りがスポーツ施設に行くのに勇気がある。山陽百貨店のポイント発券所前には多くの元気なお年寄りが集まっている。そういった方々を取り込めるようなきっかけがあればよいのではないかな。鏡があって、スタジオのようなものがあれば良いきっかけになるのでは。</p>
委員	<p>駅前に商業施設がある。ピオレ付近は若い方、中心部は高齢者を対象とした商売をされている。街の中心に図書館など設置し、回遊性をもたせるよう要望している。仕掛け作りが必要だろう。</p>
委員	<p>午前中におじいちゃん、おばあちゃんが活動できる仕組みは良い。</p> <p>幼児が色々な動きをしていないことが体力低下に繋がっている。様々な遊具があれば自然に動きができていいかと思う。</p> <p>公園も規制が厳しくなって残念だ。施設の見直しも必要ではないか。</p>

委員	<p>施設の開放について協力できるのでは。テスト期間中など可能ではないか。開放施設の情報を集約したものがあれば利用しやすい。</p> <p>外部指導は県でも行っている。市でもそのような制度があれば良い。ボランティアで来てもらうのは難しい。</p>
課長	<p>既存施設活用は、調査、見直しをしていく予定だ。有効活用したい。指導者派遣については課題として捉えている。</p>
委員	<p>実施計画はどうするのか。</p>
課長	<p>実施計画ではなく個別に必要な部分の計画を作りながら進めていきたい。</p>
委員	<p>地域の方とのコミュニケーションを図ることが必要。各校区にクラブハウスを設置してあるが学校内である。気軽に立ち寄れる開かれたものを考えてもらいたい。</p>
委員	<p>障害者が気軽にスポーツできる場所がない。障害程度も様々。県の障害者スポーツ大会の参加者も減っている。昔は職員が中心となってスポーツを推進していた。マラソンにも車いすの部を設けてみては。</p>
会長	<p>大学もボランティアに携わっている。場所については提供が必要。</p> <p>可能なものは積極的に市全体で連携・推進してもらいたい。</p>
委員	<p>施設の安全面について特に配慮が必要。尖ったもの、長いものは特に気を付けたほうが良い。</p>
会長	<p>計画の位置づけが重要。初めて素案ができた。連携を図ることが大きな課題であり大変だと思う。</p> <p>この先10年間で進められる。優先順位、課題、中長期などの仕分けが必要。各委員の意見を取り入れていただき、可能な限り実現できるようお願いしたい。</p>
事務局	<p>7月にパブリックコメントを実施し、完成させ、教育委員会に報告したい。</p>

終了開会	15 : 56
------	---------